

# LE PÈRE VINCENT ROUTIER,

DE L'ORDRE DES FRÈRES-PRÊCHEURS

PAR LE PÈRE O. L. FORTIER

DU MÊME ORDRE (1)

---

## I

### Enfance et Education

Filius accrescens Joseph.....  
filius accrescens, (Gen. 49-22).

Achille Routier naquit à S. Sylvestre, dans le comté de Lotbinière, le 20 novembre 1853. Ses parents, Jacques Routier et Sophie Marcoux, cultivaient la terre et vivaient irréprochables devant Dieu et devant les hommes. Dieu leur donna treize enfants. Achille fut le onzième et en quelque sorte l'enfant de prédilection. Ses vertueux parents admiraient son heureux naturel, la piété avec laquelle ce petit enfant, tout recueilli, les mains jointes, devant la croix ou une pieuse image, priait notre Père du ciel et la Vierge notre

---

(1) Nous croyons être utile et agréable à nos lecteurs en reproduisant, dans le *Rosaire*, la belle et simple vie du premier Dominicain Canadien que la mort nous ait enlevé et dont on peut dire, comme du fr. Réquédât pour la restauration dominicaine en France, qu'il a été les prémices et la protection, *primitiæ et numen*, de l'œuvre dominicaine au Canada. L'auteur de cette vie lui donne une charmante préface que nous tenons aussi à reproduire :

*Aux anciens confrères*

*du regretté Père Routier.*

Vous m'avez demandé une courte notice destinée à rappeler la vie et à recueillir en partie la correspondance de l'excellent religieux qui fut votre ami et votre père. Je regrette de ne pas répondre mieux à votre pieux désir. Ces quelques pages, il est vrai, suffisent à raconter les actions, mais elles sont loin de dire tout le mérite, devant Dieu, de ce disciple du Christ. Vous vous rappelez qu'à la prière du soir pendant le beau mois de Mare, on disait : " Il est une " fleur, la première que fait éclore le printemps, une fleur qui se " cache sous l'herbe et ne se trahit que par son parfum : c'est la " violette, symbole de l'humilité." Le Père Routier fut cette fleur